

■ Exporta un promedio diario de un millón 292 mil barriles de petróleo **diarios**

# Incrementa Pemex 55% ingreso por ventas en el primer semestre

■ Aumentan 23 por ciento las importaciones de petrolíferos, gas **natural** y petroquímicos

■ **ISRAEL RODRÍGUEZ**

En el primer semestre de 2010, Petróleos Mexicanos (**Pemex**) captó 16 mil 541 millones de dólares, monto 55 por ciento superior al obtenido en el mismo periodo del año anterior, según revelan estadísticas preliminares de la paraestatal.

De acuerdo con la información contenida en *Indicadores Petroleros*, **Pemex** exportó un promedio diario de un millón 292 mil barriles de **petróleo** Istmo, Maya y Olmeca a sus diferentes clientes en el continente americano, Europa y el Lejano Oriente, volumen que significó un aumento de 4 por ciento en relación con el primer semestre de 2009.

Pese a estos resultados, el volumen de importaciones de productos petrolíferos, **gas natural** y petroquímicos aumentó 23 por ciento respecto del mismo periodo del año anterior, al pasar de un promedio de 476.6 mil barriles diarios a 586.8 mil barriles al día.

El precio promedio de la mezcla mexicana de **petróleo** crudo de exportación se ubicó en 70.7 dólares por barril, casi 49 por ciento más que el registrado en el mismo lapso de 2009.

Por lo que se refiere a la producción de crudo obtenida en los campos terrestres y marinos, **Pemex** reportó en el primer semestre un volumen diario de 2 millones 592 mil barriles, es decir, 1.4 por ciento menos que el promedio registrado en el mismo lapso del año pasado.

**Pemex** prioriza explotación en aguas someras: consejero

Del volumen total producido, un millón 979 mil barriles diarios de **petróleo** crudo, 76 por ciento proviene de las regiones marinas del Golfo de México; 522 mil barriles, equivalente a 20 por ciento, de la región sur, y 100 mil barriles se obtuvieron en la región norte.

De la producción total de crudo, alrededor de 56 por ciento correspondió al tipo pesado Maya, con un millón 448 mil barriles diarios; 32 por ciento a ligero, con 832 mil barriles y, el resto, 312 mil barriles, al **petróleo** superligero Olmeca, el de mayor aceptación en el mercado internacional.

En relación con el **gas natural**, en el primer semestre del año **Pemex** extrajo de sus campos un volumen promedio de 6 mil 942 millones de pies cúbicos diarios, de

los cuales 4 mil 350, equivalentes a casi 63 por ciento, correspondieron a **gas** asociado al crudo y, el resto, 2 mil 592 millones a no asociado. Este volumen total fue inferior al promedio de 7 mil 23.5 millones de pies cúbicos diarios obtenidos en el primer semestre de 2009.

De la producción total de **gas natural** en el país, las regiones marinas aportaron 2 mil 607 millones de pies cúbicos al día, seguida de la norte con 2 mil 599 millones y, de la región sur, con mil 736 millones.

Por separado, Fluvio Ruiz, consejero profesional de **Pemex**, aseguró que la petrolera se enfocará a la búsqueda de crudo en aguas someras y campos maduros, desplazando las intenciones de ir a aguas profundas y al proyecto Chicontepec.

Ruiz Alarcón dijo que nuevos descubrimientos en aguas someras y el éxito en impulsar la producción en viejos yacimientos ha cambiado la visión de la empresa sobre cuáles son sus proyectos más atractivos.

“La jerarquización de los proyectos cambió, sin duda. Ahorita lo importante son los campos maduros”, dijo Fluvio Ruiz en una entrevista con Reuters.

**Pemex** estima que los pozos maduros en las costas del Golfo podrían aportar en conjunto unos

150 mil barriles por día una vez que las firmas **privadas** comiencen a trabajar. Estimó que las **licitaciones** de campos maduros iniciarán en noviembre próximo.

Indicó, por otro lado, que los contratos de **construcción** y perforación en Chicontepec sigan su curso, y la compañía “tomará un respiro” por otro año o dos.

**Déficit comercial**

México registró un déficit comercial de 341 millones de dólares durante junio de este año, debido al aumento de 29.5 por ciento en las importaciones, las cuales sumaron 25 mil 337 millones de dólares, contra un incremento en las exportaciones de 28.8 por ciento para situarse en un monto de 24 mil 996 millones de dólares, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Para los analistas financieros estos resultados muestran una pausa temporal en la tendencia de recuperación del comercio exterior.

**Reporta Inegi baja de desempleo**

La tasa de desempleo de México en junio bajó a 5.05 por ciento de la población económicamente activa (PEA), comparado con 5.17 por ciento del mismo mes del año anterior y menor de 5.61 por ciento registrado en mayo, informó el Inegi.

Este descenso fue superior a la baja pronosticada por los analistas que estimaban una tasa de desempleo de 5.2 por ciento. De acuerdo con especialistas del grupo financiero Banamex, de diciembre a junio de este año se han creado 363 mil 200 nuevos empleos.

En junio bajó el número de personas que buscaron trabajar más horas. Información preliminar señala que en junio la población subocupada, esto es, la que declaró te-



|                            |                            |                     |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|
| Fecha<br><b>24.07.2010</b> | Sección<br><b>Economía</b> | Página<br><b>24</b> |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|

ner necesidad y disponibilidad para trabajar más horas representó 7.7 por ciento de la PEA y 8.1 por ciento de la población ocupada. Estas proporciones son más bajas que las del mismo mes de un año antes, 8.4 y 8.9 por ciento, respectivamente.